

## CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deben exceder de una cara de cuartilla y han de llegar firmadas a la Redacción aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. El periódico se reserva el derecho de publicar las colaboraciones, así como de resumirlas si se considera oportuno. GRITOS DE LA SIERRA no se responsabiliza de las opiniones expresadas en las cartas.

### El oficio de «campanero»

Después de pasar un maravilloso fin de semana donde el buen rollo se respiraba en las calles del pueblo, y de ver y recordar las tradiciones populares de nuestro pueblo, me ha dado que pensar, y puesto que mis hermanos y yo somos nietos y biznietos de campaneros, me ha parecido curioso escribir estas palabras fruto de mi investigación por Internet.

#### Los campaneros.

El trabajo de los campaneros que, salvo en muy pocos casos, acabó desempeñándose por seculares, tuvo una gran importancia en el pasado, no solo en la organización religiosa sino en la civil.

Este oficio, con frecuencia, ha pasado de padres a hijos y ha sido habitual que se compaginara con otra actividad. El aprendizaje se hacía por observación de los veteranos y la práctica durante años, al no ser posible, como en otras actividades, los ensayos. Sin embargo, no todos son capaces de dominar el oficio, que requiere «mucho oído» al tener que apreciar los sonidos y corregirlos acelerando o relanzando la velocidad del golpeo de las campanas.

Tenían que ser un poco músicos, aunque «de una sola cuerda» (la de manejar las campanas). En el pasado era una actividad que requería una gran dedicación (todos los días del año y varias veces cada jornada).

Entre los que han ejercido esta actividad es frecuente el dicho: «El campanero nace, no se hace».

Me despido diciendo que no se pierdan estos oficios y tradiciones populares, que son las que nos hacen recordar a nuestros antepasados y nuestras raíces, y sobre todo, la de «campanero», tradición familiar de hace tres siglos.

Besos.

Ana M<sup>a</sup> Barba Rodríguez

### A los yesteros y yesteras

Una feria entrañable porque los yesteros y las yesteras ofrecían sus oficios y habilidades manuales y artesanales con un gran entusiasmo tanto a sus paisanos y paisanas, como a los forasteros. Las charlas en el preciosísimo Claustro del Convento a cual más interesante e íntima.

Cuando hay comida, música y españoles hay ZAHORA, el nombre de la revista que ha plasmado en sus páginas la esencia de la Feria de Tradiciones de Yeste. Enhorabuena a Inmaculada Rubio Fernandez-Reyes y nieta de Paquita Olivares...

Creo que muchas personas echamos de menos el fritorio de calabaza y patatas, un huevo frito con aceite de nuestro olivar y unas chuletitas asadas y alguna trucha que otra. Notamos la ausencia del oficio de pescador y cazador (si se les pue-

de llamar oficio) que estaban ausentes.

Qué ambiente tan relajante y feliz, rebosando de alegría y entusiasmo.

Hasta la próxima mis compratotas de la patria chica. Los hombres y las plantas sin raíces mueren. La unión, la unidad y la solidaridad social hacen fuerza para que crezcan los vecinos y amigos en armonía.

Seguid adelante Yesteros y Yesteras nos llenáis el corazón de orgullo. Un abrazo muy fuerte.

Pilar Galindo  
y Ray McGillicuddy.

### La Ruta de las Atalayas

Hace ya casi veinte años que el Centro Excursionista San Bartolomé decidió dar a conocer al mundo el tesoro natural que poseíamos en Yeste con una ruta ejemplar, que atravesara toda nuestra sierra, sobrealimentada por una causa cultural e histórica; fue la llamada Ruta de Las Atalayas. Años más tarde, a través de la Fundación Villa de Yeste, se consiguió señalar 125 kms de caminos; se confeccionaron 11 marquesinas y se colocaron en todas y cada una de las atalayas; se diseñó un programa para GPS; se confeccionó una topografía con datos de todo tipo sobre las diversas etapas; se contactó con unos estudios en Barcelona para intentar con-

seguir la locución de Constantino Romero en un CD y se logró; se elaboró una web, www.rutadelasatalayas.com; finalmente se construyó un malogrado panel en el cruce de Boche, quizá el trabajo más conocido desgraciadamente dado su deterioro y abandono. Quedaron pendientes para una segunda fase talleres para la rehabilitación de atalayas, albergue en una de ellas, museo y observatorio astronómico en otras. Había proyectada hasta una tercera fase, donde todas las atalayas, a través de un láser, estuvieran conectadas durante todo el verano, simulando aquellas señales con espejos de nuestros antepasados vigías.

A la gente que un día trabajamos desinteresadamente en esta ruta, lejos de las críticas recibidas - a veces vertidas sorprendentemente por las personas que más deberían velar por el turismo de Yeste -, nos consuela y enorgullece el interés que han mostrado a lo largo de estos años auténticas personalidades de la cultura, catedráticos y doctores en historia, arqueólogos de prestigio, deportistas de élite, naturalistas de fama reconocida, empresas de deportes en la naturaleza, senderistas de Holanda, Francia y Portugal, que sepamos. Personalmente sigo convencido de que algún día se valorará este patrimonio como merece y si hoy no hay interés en su futuro, al menos hasta que lleguen mejores tiempos, no deberíamos abandonar lo conseguido.

Fernando Camacho.

(Continúa de pág. 5)

#### Pleno Ordinario

17 Septiembre 2010

#### PRIMERO. Informes y resoluciones de alcaldía.

Por la Alcaldesa se justifica la presente convocatoria de sesión ordinaria unos días después del plazo preestablecido por estar a la espera de la oferta económica que presente CCM para la concertación de una operación de tesorería por importe de 415.000 euros.

La Presidenta informa que en el expediente de sesión, se pueden encontrar y obtener copias de todas las resoluciones de Alcaldía adoptadas desde la última sesión ordinaria celebrada.

#### SEGUNDO. Ruegos y preguntas.

En primer lugar, la Alcaldesa-Presidenta manifiesta que en relación con las

preguntas formuladas en la sesión ordinaria de fecha 15 de julio de 2010 por el Grupo Popular municipal, las mismas no van a ser respondidas en la presente sesión porque el Secretario no ha redactado el borrador del acta donde están incluidas.

Al respecto, el Concejal-Portavoz del Grupo Popular, Joaquín Altuzarra Martínez, expuso que las preguntas se han de responder independientemente de que el acta esté o no terminada.

La Alcaldesa se compromete a responderlas una vez esté finalizada el acta donde figuran.

Interviniendo el Concejal del Grupo Socialista, Jesús Peláez Martos, aclara que no tienen las preguntas porque el Secretario no las ha transcrito al acta. Además, las mismas pierden el sentido cuando se hacen sin sentido.

El Concejal, Joaquín Altuzarra Martínez, responde que sí tienen sentido

lo que no es procedente es que se respondan cuatro meses después de su formulación.

A continuación, por la Alcaldesa-Presidenta se pregunta a los miembros asistentes si existen ruegos y preguntas que formular.

Joaquín Altuzarra Martínez reformula las siguientes preguntas :

(Las 8 primeras preguntas son las mismas que las realizadas en el pleno de 15 de Julio, por lo que para ahorrar espacio no las volvemos a transcribir).

9ª.- ¿En qué situación se encuentra la tramitación del POM y el Plan Parcial?

10ª.- ¿Se han pagado los toros a día de hoy?

11ª.- ¿Se han pagado las nóminas de los trabajadores?

12ª.- ¿Hay nuevo convenio en materia de recogida de basuras?

Jesús Peláez Martos, en relación con el Palacio de la Vicaría, expone que el Partido Popular en cuatro años de mandato no ha hecho nada, permitiendo su deterioro y derrumbe.

El Concejal del Grupo Popular, José Luís Fernández García, formula el siguiente:

- Que en las zonas deportivas, se ajusten las porterías para proteger a los niños.

Joaquín Altuzarra, Concejal del Grupo Popular, formula los siguientes:

- Que el servicio de recogida de basuras se intensifique especialmente durante la celebración de fiestas y eventos.

- Que se entreguen bolsas de basura a las personas para que éstas no "reciencen" las que tienen.

(Información resumida extraída del acta del pleno)

## CAMBIO

- TERRENO URBANIZABLE  
de 170 m2 en Yeste

por

- CASA en aldea o cortijo viejo

Interesados llamar al Teléfono 619041778

## SE ALQUILAN PISOS AMUEBLADOS FRENTE A LA PISCINA

Para los meses de Julio Y Agosto

De un dormitorio  
De dos dormitorios  
De tres dormitorios

Interesados llamar al Teléfono 618 95 16 63